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令和５年５月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、４月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承認さ

れた。

３ 報告

（１）教育長報告

４/26 定例教育委員会

４/27 社会教育指導員部会第２回研修会

４/28 日向市新型コロナウイルス感染症対策本部会議

５/５ 美々津子ども祭り

５/９ 独立リーグ宮崎サンシャインズ表敬訪問

日向保健所長来訪

５/10 日向地区防犯協会理事会

５/11 第１回生徒指導主事研修会

５/12 子ども支援センター「よりみち」開所式

日向・東臼杵地区市町村教育委員会合同研修会・同懇談会

５/14 日向中学校体育大会、春の図書館祭り

５/15～５/16 臨時市議会

５/17～５/20 全国都市教育長協議会研修会

５/22 市美展審査員挨拶、若山牧水顕彰会新旧理事歓送迎会

５/23 県民総合スポーツ祭日向市選手団結団式

５/24 日向市小中学校校長会、HOSOSHIMA まちづくり協議会総会

開催年月日 令和５年５月 24 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 30 分 ～14 時 55 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

小林教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野

スポーツ・文化振興課長、鍋島生涯学習課長、東図書館長、

北住学校給食センター所長、三窪教育総務課総務企画係長、

川越教育総務課総務企画係主任主事
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（２）教育委員報告

【是澤委員】

５/14 日向中学校体育大会出席。新型コロナウイルス感染症が５類になって初めての体育

大会ということで、４年ぶりに全ての競技がコロナ禍前と同じように開催された。エール交

換や応援の様子から、青団、赤団の各団長始めみんな気合が入っているのが見て取れ、本当

に見ていて楽しい体育大会だった。特に面白いと思ったのは３年生の団技で、いろいろな競

技をしながらリレー形式で回していく中に、借り物競争のような競技があり、自分は初めて

見たので楽しく拝見した。生徒の皆さんから本当に元気をもらい、これからまた秋の運動会

シーズンが更に楽しみになる１日だった。

【黒木委員】

今月は報告事項はありません。

【児玉委員】

５/14 春の図書館祭りに参加。去年参加してすごく感動したので、今回も友人と３人で参

加したが、駐車場が満車になるくらい人が多かった。親子で来られている方は、お母さんだ

けではなくお父さんも参加されている方が結構いらっしゃって、今の保護者の方はすごく子

育てに協力的なんだなと感じた。児童書のブックリサイクルということで、ひだまり図書館

号に本を入れていたが、結構人が集まっていて大人の方も何冊か手に取っていた。その後の

「おはなし会」には子どもも大人も参加しており、私も聞かせていただいた。「すばなし」も

あり、内容を暗記してお話しされていたが、すごく感情がこもっていて、子どもも大人も話

に引き込まれていた。今回はキッチンカーが来ており、塩見の亀の子いちご園のソフトクリ

ームと細島のジュクルパコーヒーという珈琲屋さんが出店していた。お昼からすごく暑かっ

たので行列ができていた。本を読むことは大人にも非常に良いので、私も細島公民館で絵本

を勧めている。奥が深くて感動して泣いてしまうような絵本もたくさんあるので、たくさん

の大人の方にも読んでもらいたいと感じた。

５/21 細島小学校運動会出席。運動会では杉の葉を校門に飾るため、前日の朝８時に区長

さんたちやまちづくり協議会の方たちが集まり、杉の葉を取りに行ったり、竹切りをして竹

にお花を飾ったりして事前準備をされていた。また、漁師さんが多い地域なので、いろいろ

な方に声を掛けて大漁旗をお借りして、東西南北にぶら下げていた。当日は風も吹いていて、

青い空に大漁旗がすごくなびいて、とても良い光景だった。事前準備もそうだが、最後の片

付けも保護者の方や地域の方がたくさん参加されていた。暑かったが、子どもたちの頑張り

が非常に良かったので、公民館の職員の方も子どもの頑張りに感激し、いろいろなものが吹

っ飛ぶくらい元気をもらったと言っていた。保護者の方もそれは感じていたように思う。来

賓席にいらっしゃった区長さんたちの会話も楽しく、子どもたちの頑張りに昔を思い出す、

と言っていた。大人から子どもまで本当に楽しませていただいた１日だった。

【垣内委員】

５/14 春の図書館祭りと日向中学校体育大会に出席。図書館祭りでは、元館長さんが昔の

遊びを子どもたちに教えており、懐かしい気持ちで見させていただいた。図書館の方には、
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各幼稚園や保育園に毎年読み聞かせの講座などで来ていただき、また学童保育でも去年は久

しぶりに図書館に行かせていただいた。図書館には子どもたちが大変お世話になっているの

で、今後もよろしくお願いしたい。

５/21 細島小学校運動会出席。コロナ禍前は、校舎の新築に伴って旧細島駅につくられた

１周 100 メートルほどの小さなグラウンドで運動会があったことを思い出しながら見させて

いただいた。大漁旗が 30 本ほどずらーっと並んでいて、流石だなあと思った。歴史や伝統を

受け継いでいくことは難しい面もあると思うが、地域の活性化に運動会が関わっているとい

うのか、活性化のもとに運動会があるというのか、両方が本当にマッチした素晴らしい運動

会を久しぶりに見させていただいた。

４ 議事

●議案第 17 号 日向市就学支援委員会委員の委嘱・任命について

（若杉学校教育課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

以前は保育園の代表の方も委員になっていたように思うが、保育園と幼稚園との間に何か

境があるのか。

【若杉学校教育課長】

境というのはもちろんないが、どうしても学校関係の方々に就任していただくことになっ

ており、そういった方が構成的に多くなっている。しかし、そういったご意見をいただいた

ので、今後はその辺りを含めて検討をしていく必要があると思う。

【今村教育長】

就学をどうするかという話なので、垣内委員もおっしゃるように、実際はその就学前の施

設の方々も委員として入っていただく必要があるかもしれない。以前は幼稚園協会と保育協

議会からそれぞれ委員を任命していたとすれば、幼稚園だけになった経緯は何かあるのか。

【若杉学校教育課長】

経緯については確認をしたい。

【今村教育長】

それではお諮りしたいと思うが、委員は 20 名以内で組織することになっているので、今回

議案にあがっている 19名の委員については承認するということでよろしいか。（異議なし）

保育協議会等から委員を追加した方が良ければ、また次回報告をしていただければと思う。
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●議案第 18 号 日向市社会教育委員の委嘱・任命について

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 19 号 日向市学校給食センター運営審議会委員の委嘱・任命について

（北住学校給食センター所長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、これらの件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 20 号 日向市公民館条例等の一部を改正する条例

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

仮設公民館でも使用料は変わらないのか。

【鍋島生涯学習課長】

その点については異論があるところだと思うが、実際の使用にあたっては仮設であっても

同等の使用が可能ということでご理解をいただけるのではないかと思う。

【今村教育長】

他に何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●報告第３号 令和４年度一般会計３月 31日付専決補正予算の原案

（各担当課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、これらの件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 21 号 令和５年度一般会計６月補正予算の原案

（各担当課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）
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では、これらの件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

６/５ 日向市育英奨学生選考委員会。今年度の申込者については、高校生が１名、大学生

が５名の計６名である。選考委員については、中学、高校の校長先生及び市管理職の計９

名で選考する。

【若杉学校教育課長】

５/30～５/31 学校経営ビジョンヒアリング

６/１ 教育研究所辞令交付式

今年度は「主体的・対話的で深い学びを実現する授業改善について」をテーマとして研究

を進めることになっている。

６/10～6/11 第 73 回日向地区中学校総合体育大会

６/16～７/３ 令和５年度使用小学校教科用図書展示

６月から１１月にかけて学校訪問を実施する。

６/29 日向中学校学校（支援）訪問

７/27 第 38 回日向市学校人権・同和教育研究大会

７/30 令和５年度日向市学校保健大会

８/16～８/22 令和５年度「日向市小学生夏休みハワイ派遣」

【星野スポーツ・文化振興課長】

５/28～６/３ 第 43 回日向市美術展覧会

６/３～６/４ みやざき県民総合スポーツ祭

６/３ 第 43 回日向市美術展覧会表彰式

６/17 日向市文化連盟総会

６/25 第 60 回日向地区柔道大会

８/19～８/20 第 13 回牧水・短歌甲子園

【鍋島生涯学習課長】

５/26 令和５年度日向市 PTA 協議会定期総会及び懇親会

５/28 令和５年度日向市子どもの夢サポート事業選考委員会

５/31 日向市放送大学宮崎学習センター振興協議会総会

６/４ 日向市青少年指導員連絡協議会総会

【東図書館長】

５/30～６/25 県立図書館巡回展「中近世の日向国」

６/２～６/18 雑誌ふろく抽選会

６/10 富島高校「学校家庭クラブボランティア活動」受入

６/22 裁判所検診車駐車場利用
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６/22～７/７ 男女共同参画啓発週間展示

６/27～６/29 財光寺中学校職場体験（２年生）

７/13 図書館見学（日向ひまわり支援学校）

【北住学校給食センター所長】

５/25 は第１回学校給食費の口座引落とし日となっている。ごく少数ではあるが、口座開設

の手続が完了していない方がおり、その方たちには学校を通してアプローチしていきたいと

考えている。また、それに先立ち、昨日、児童手当から給食費が差し引かれた。1,600 名以

上の児童生徒の保護者の方から申込みをいただいていたが、４か月分、４か月分、３か月分

という形でまとめて引くため、２万円というまとまった金額を見て給食費が高いと感じられ

れた保護者の方から 30件ほど問合せを受けた。これについては、４か月分であるということ、

給食費は値上がりはしていないことを丁寧に説明してご理解をいただいているところである。

【小林教育部長】

日向市議会の構成について報告する。先月行われた任期満了に伴う日向市議会議員選挙に

おいて、20 名の方が当選された。５/15、５/16 に初議会ということで臨時会が開催され、議

会の構成について審議がなされた。既に新聞等でご覧になった方もいると思うが、議長が松

葉進一議員、副議長に三樹喜久代議員、監査委員に畝原幸裕議員となっている。条例に基づ

き常任委員会が３つ設けられており、総務政策環境常任委員会、文教福祉常任委員会、産業

建設水道常任委員会となっている。教育委員会に関する常任委員会は文教福祉常任委員会と

なる。詳細は配布資料をご確認いただきたい。

６ その他

（１）６月定例教育委員会の日程について

令和５年６月 28 日（水）13 時 30 分～

（２）６月定例市議会日程

６月 ９日（金） 招集日

19 日（月）～22 日（木） 一般質問

23 日（金） 議案質疑

26 日（月）～28 日（水） 常任委員会審査

30 日（金） 13 時～本会議（最終日）

（３）その他

７ 閉会 （14時 55 分）


